

**1ER  
AVRIL  
16h**

A l'occasion de la  
journée de la visibilité trans



# **Se défendre contre la transphobie et l'extrême droite**

**Analyser·Comprendre·Lutter  
contre les Terfs**

Exposé/projection/débat

ESPACE DIVERSITÉ ET LAÏCITÉ

38, rue d'Aubuisson, Toulouse



**Espace  
des diversités  
et de la laïcité**

**MAIRIE DE  TOULOUSE**

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE

Depuis quelques temps, les espaces médiatiques sont envahis de discours réactionnaires à l'avancée des droits des personnes trans, tenus notamment par les femellistes et plus généralement les pseudo-féministes excluant les personnes trans (Trans-exclusionary radical feminists, Terfs). Loin d'être seulement théoriques, ces positionnements mettent en péril les acquis sociaux de ces dernières années et entraînent une exacerbation de la discrimination transphobe.

Pour la Journée de la Visibilité Trans, et dans l'objectif de fédérer autour des luttes antifascistes et des luttes trans, nous avons convié le Collectif d'Actions et de Recherche sur la Transphobie et l'Extrême-droite. Iels présenteront pour la première fois à Toulouse leur travail de recherche et d'analyse du réseau français transphobe intimement lié au réseau de l'extrême droite.

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE

Les liens entre extrême-droite et discours transphobes, nous rappellent alors que les luttes trans doivent être antifascistes. Et comme C.A.R.T.E l'écrit : « l'antifascisme est aussi une forme d'autodéfense trans ».

Dans le même temps, il nous tenait à cœur de montrer qu'une résistance contre-médiatique est déjà en marche sur ces questions. C'est la raison pour laquelle nous avons invité La Bibliothèque Anarcha-féministe (BAF) à tenir un stand de brochures sur le sujet et La Tangente à présenter son court-métrage « L'appel à la Nature » qui aborde par le media vidéo, l'humour, et les outils de la zététique, les mécaniques du discours transphobe et ses raisonnements fallacieux.



# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE

EDL · AUDITORIUM · 1er AVRIL 2023

16H

## ACCUEIL

16H30

---

## EXPOSÉ

16H30

### C.A.R.T.E

17H20

Collectif d'Actions et de Recherche sur la  
Transphobie et l'Extrême-droite

Présentation de la cartographie réalisée pour la brochure  
*« Transphobie: de la confusion au risque fasciste »*

---

## ANALYSE

17H20

### ASQF

17H40

Association pour le Soins Queer et  
Féministe

Analyse de l'article de Claire Vandendriessche : *« Pourquoi  
y a-t-il de plus en plus de transitions masculinisantes  
chez les jeunes ? »*

---

17H40

## PAUSE

17H55

*Stand de brochures de la Bibliothèque Anarcha-  
Féministe (BAF) présent sur tout l'évènement*

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE

EDL · AUDITORIUM · 1er AVRIL 2023

## PROJECTION

17H55

18H35

### LA TANGENTE

Présentation du court métrage

« *L'appel à la Nature* », qui dénonce les liens  
entre mouvements transphobes et mécaniques  
complotistes

---

## DISCUSSION PARTICIPATIVE

18H35

19H

C.A.R.T.E / ASQF /

LA TANGENTE

Réflexion collective à propos des stratégies à  
élaborer contre les mouvements transphobes  
et leurs discours

*Stand de brochures de la Bibliothèque Anarcha-  
Féministe (BAF) présent sur tout l'évènement*

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE



L'Association pour le Soin Queer et Féministe est une association féministe intersectionnelle, composée de militant·es: soignant·es et non-soignant·es se battant pour l'accès à la santé globale des personnes marginalisées dans le champ social. Particulièrement, l'ASQF se bat depuis son existence contre les violences sexistes, sexuelles et de genre, contre l'homophobie, la transphobie et tous les racismes.

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE

Nous défendons une approche en santé qui considère concrètement ce que les violences systémiques font à nos vies, à nos corps, à nos psychés, à nos relations, à nos communautés. Nous défendons une approche en santé qui considère les savoirs militants et les savoirs tirés de l'expérience des personnes minorisées, comme valables et complémentaires des savoirs cliniques et théoriques. Nous encourageons et participons à de la recherche située, par et pour les personnes concernées. Nous rêvons d'une approche en santé où soignant·es et soigné·es échangent et renforcent des imaginaires révolutionnaires pour penser un système de santé riche, éthique, nourri de ces savoirs multiples, et évoluant en dehors de la cishétéronorme, du sexisme, du patriarcat, du racisme et du capitalisme.

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE



« Suite à la mobilisation en novembre contre un événement organisé par DGR/Floraisons pour propager des idées ouvertement transphobes, nous nous sommes retrouvés.es sur la nécessité de cartographier les différentes composantes qui font la nébuleuse transphobe.

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE

C'est ainsi que le Collectif d'Actions et de Recherche sur la Transphobie et l'Extrême-droite (C·A·R·T·E) a vu le jour, avec un double objectif : mettre à jour les liens entre transphobie et idéologies réactionnaires, et éclairer, dans les milieux militants et auprès du grand public, sur les argumentaires transphobes, qu'ils agissent sous couvert d'écologie, de nationalisme, ou de protection de l'enfance. »

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE



« La Tangente est une structure à géométrie variable, créatrice de contenus artistiques et politisés.

Les angles de vues et d'attaques de chaque projet sont dirigés par des personnes concernées par les sujets traités, mais en équipe mixte.

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE

Les artistes qui charpentent ou traversent La Tangente entrecroisent leurs compétences, alors mises à disposition de causes sociales, et ce, à travers de nombreux vecteurs (recueil de témoignages, fictions, appuis théoriques transdisciplinaires, médiums variés...). Entre l'abscisse artistique et l'ordonné d'un engagement politique, un point de mire oriente ce joyeux gribouillage : la production d'outils de défense pédagogiques tout publics au service de populations minorisées. »

# SE DÉFENDRE CONTRE LA TRANSPHOBIE ET L'EXTRÊME DROITE



La Bibliothèque Anarcha-Féministe est un collectif autogéré qui propose des moments de consultation et d'emprunt de livres :

- de 14h à 18h le dimanche,
- de 16h à 20h le mercredi,
- de 14h à 18h le 2ème et 4ème vendredi du mois (permanence silencieuse).

*Au Chat Noir, 33 rue Antoine Puget, à Toulouse*

*Les brochures proposées sont toutes à prix libre et non-nécessaire.*